

Se suscribe en las oficinas de los comandantes de division, y en las del papel sellado á 20 rs. vn. por bimestre.



No se admitirá artículo alguno sin la firma del autor, la que suprimirá la redaccion cuando no se le advierta.

EL JOY EN OBSERVADOR,

Periódico Realista del Principado de Cataluña.

PARTE OFICIAL.

S. M. continúa sin novedad en su importante salud.

De igual beneficio disfruta S. A. R. el Serenísimo Señor Infante Don Sebastian Gabriel á la cabeza del Ejército.

Las últimas noticias que se han recibido de Salzburgo aseguran, que continuaban en aquella Ciudad sin la menor novedad en su importante salud S. A. R. el Serenísimo Señor Príncipe de Asturias, los Serenísimos Señores Infantes Don Juan Carlos y Don Fernando María, su Augusta Tia la Serenísima Señora Infanta Doña María Teresa, y la Serenísima Señora Infanta Doña María Amalia.

PARTE RECIBIDO.

*Ejército Real de Cataluña. Primera brigada de operaciones. =Escmo. Sr. =A cosa de la una de la mañana ha quedado abandonada la desleal villa de Bagá marchándose la guarnicion con toda la canalla comprometida, habiendo tomado la direccion por el fondo de la *baga* cuyo camino dirige á la Seo de Urgel y Cerdaña, ignorando cual de las dos han emprendido. Tenia mis compañías que ocupaban los puntos de Grexa, Coll del Jou y Coll del Pla, y la falta de tropa ha sido la causa de haberse escapado. A las cuatro he recibido la noticia y al momento he dispuesto fuesen tres compañías en su persecucion, ignorando hasta ahora el resultado. Luego me he dirigido con algunos Voluntarios á incorporarme de la poblacion destinando guardias á todos los puntos mas principales, publicando un bando de que bajo pena de la vida cualquiera que tuviese armas me las presentase, habiendo dado la orden de que no se insultase á nadie ni menos permitir el pillaje. Me apresuro á poner esta satisfactoria noticia al superior conocimiento de V. E. esperando darle los detalles luego que haya adquirido mas noticias. Dios guarde á V. E. muchos años. Bagá 17 de julio de 1837. =Escmo. Sr. = José Puig. =Sr. Presidente de la Junta Superior Gubernativa.*

PARTE NO OFICIAL.

¡Ay del hombre escandaloso!

Estas palabras salidas de la boca del Salvador del mundo, y que en su verdadero sentido indican á un tiempo mismo la compasion del Señor que se dignó visitarnos desde lo alto, revestido con entrañas de misericordia, y el rigor del mismo constituido por su Padre, Juez de vivos y de muertos, bien pueden dirigirse á algunos ministros del Santuario, que con tanto escándalo hacen causa comun con los impios cristino-mazones. ¡Ay! penetrados nuestros corazones del mas vivo, agudo y acerbo dolor quisiéramos poder persuadirnos que la ignorancia, aunque no invencible, y por lo mismo siempre criminal, no les deja ver, ni la enormidad de la culpa que cometen, ni la gravedad del castigo que les aguarda. Al menos ¿no podremos sospechar, que no será en todos ellos una nefanda y obstinada malicia que les ha cegado, sino que recios vientos despedidos por hinchadas nubes de vanas y falsas preocupaciones han eclipsado sus luces para precipitarse entre tinieblas de abismo en abismo; ó que la falta de reflexion venda enteramente sus ojos y les impide ver el resplandor de la verdad con ser tan claro y luminoso? descorrámos pues el velo al desengaño por si logramos con el auxilio del don de Dios que caigan de su vista las escamas de sus devaneos, vean y amen sus propios intereses, y se truequen sus corazones, antes que la justicia eterna vibre la espada sobre sus cabezas, ó tienda el arco, y dispare contra ellos sus flechas esterminadoras.

No es posible formar una idea exacta de la perversidad que entraña conducta tan odiosa como la del eclesiástico partidario de la revolucion cristino-mazónica. Prescindiendo aun de acreditarse un vasallo rebelde á su lejítimo Soberano á quien es debida la sujecion y obediencia no por un querer libre y voluntario, sino por conciencia; é hijo espurio de la madre patria cuyo seno despedaza como víbora ponzoñosa; con sus escándalos despliega su

feroz saña contra Dios, contra su Iglesia, y contra las almas de sus prójimos. ¡Ay pues del Ministro del Señor, secuaz de la facción diabólica del cristinismo! Entremos en un breve detalle de tan horroroso escándalo. Toda trasgresion grave de la divina ley es una rebeldía que separando á la criatura del Criador la convierte á las demás criaturas; y de ordinario cuanto mas grave con tanto mayor ahínco se esmera el delincuente en sepultarla entre tinieblas por los incentivos del rubor inseparable de ella. Mas el eclesiástico asociado á los impíos cristinos que con sus maldiciones y blasfemias, con sus desacatos é insolencias, con sus sacrilejos y profanidades atacan en derechura á la Divinidad ¿no es cómplice de sus excesos y atentados? Pluguiera al cielo no fuese tan pública y notoria la depravada conducta de aquellos eclesiásticos que militando bajo las banderas de la impiedad cristiana han dejado todos sus pasos marcados con el sello del mayor escándalo! pero sin hablar de la general desenvoltura y comun desenfreno de los que siguen armados las filas revolucionarias, peores sin duda, mas descocados, mas impíos que sus compinches; todos los demás decididos y declarados por su opinion, fautores de su atolondramiento, mancomunados con su obstinacion, ¿acaso por no blasfemar como ellos, maldecir como ellos, burlarse de Dios y de sus Santos como ellos, mutilan las sagradas imágenes como ellos, perseguir abiertamente como ellos á su prójimo, y derramar como ellos la sangre inocente de sus pacíficos é indefensos hermanos, son menos criminales? sosteniendo un partido revolucionario, apoyando un partido enemigo del verdadero Dios, un partido destructor de nuestra santa Religion ¿no son culpables de tamaños delitos como los mismos que disparan publicamente los rayos esterminadores de todo orden, de toda ley, de toda justicia, y no serán contados entre los mismos operarios de la iniquidad? De la copiosísima lluvia de piedras desplomada sobre el glorioso Estevan ¿cuantas habian salido de las manos de Saulo? ninguna: sin embargo, guardando este la ropa de los verdaderos apedreadores del Protomártir, no duda un elocuente sabio y virtuoso Doctor de la Iglesia de acriminar á Saulo, hasta decir que martirizó él solo al santo Diácono por manos de todos los demás. ¡Ah! en verdad quisiéramos poder imitar á aquel grande Emperador que conociendo á fondo la humana fragilidad, é intimamente penetrado del respeto debido á los ministros del santuario estaba bien decidido á velar con su púrpureo manto al sacerdote á quien viese caer en el desliz de alguna culpa; pero los eclesiásticos de quienes tratamos se han quitado la mascarilla, y á cara descubierta haciendo gloria de su opinion, y de sus procedimientos cristinos, hollan los preceptos divinos, sofocan los buenos sentimientos que la religion, y la razon recta inspiran, desprecian los testigos de sus crímenes, cierran sus ojos á la luz de la verdad, tapan sus oídos á los clamores de su conciencia, y se arman con audacia contra Dios añadiendo con doble apostasia el hor-

ror del insulto á la osadía mas feroz. Así es que enemigos declarados de su Iglesia fomentan con sus escándalos los vicios y pasiones sobre cuyas ruinas la plantificó el hombre Dios con su cruz y su sangre. Lejos de ser el sostén del grande edificio de la Religion verdadera, son manos destructoras que lo desmoronan, socavan, y trabajan en demolerlo. Lejos de conservar y propagar sobre la tierra el reino del Padre cuyo Unigenito en la eternidad se hizo hombre en el tiempo para establecerlo con su passion y su muerte, dirijen sus miras y esfuerzos en disminuir su imperio y arruinarlo, usurpándole vilmente la gloria que el grande misterio de la redencion le habia con tanta eficacia restituido. ¡Qué escándalo para el pueblo fiel ver algunos eclesiásticos empeñados en dilacerar á cara descubierta la tunica inconsutil de la esposa del Cordero sin manilla! ¡Qué escándalo verlos de pastores destinados á custodiar el rebaño del Señor convertidos en lobos rapaces para arrebatarlo, dispersarlo, perderlo! Ya se ha oido á un sacerdote celebrando publicamente como *memorable* el dia 25 de julio de 1835 cuyo recuerdo hasta la posteridad mas remota será un feo borron para un pueblo católico por los enormes excesos, robos, incendios, sacrilejos, y asesinatos atrocemente cometidos en nuestra desgraciada capital. (Se concluirá.)

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Por mas que los embaucadores rebeldes se esfuerzen en propalar victorias que se forjaron ó en el interior de un café por una imaginacion acalorada, ó en el retrete de una redaccion asalariada, ya atemperada á todas las fases de la revolucion, ya vil esclava de todos los delirios abortados por la impiedad; los estrangeros mas justos que nuestros enemigos nacionales desmienten á la faz de la Europa entera las patrañas que se han impreso en los papeluchos rebeldes, aunque se hayan transmitido por conducto telegráfico. Oigase el *Morning-Post* como se explica: Los términos en que se anunció por el telégrafo frances la derrota del general de la Reyna, Irribarren, corroboran suficientemente el descrédito que dimos ultimamente á esta especie de comunicados; y enseñarán á nuestros lectores á no fiarse en noticias que salen del curso regular, mientras no se dé tiempo para obtener las aclaraciones necesarias. Hace pocos dias que nos informó el telégrafo que la guardia nacional de Zaragoza habia marchado á Huesca, con el objeto de cubrir esta Ciudad; y el corresponsal de un periódico cristino pinta al país corriendo en ayuda de los valientes urbanos, con el fin de destruir al enemigo. En el dia se ha olvidado el telégrafo de decirnos, que es lo que se ha hecho de estos ciudadanos militares; y estamos deseosos de saber si se han pasado á D. Carlos, ó si han vuelto á sus casas y bufetes, determinados en el caso de que no puedan cubrir á Zaragoza, á que Zaragoza los cubra á ellos. Pero el telégrafo declaró: que D. Sebastian habia entrado en Huesca el 24, y que Irribarren le atacó allí el mismo dia; y quiso hacernos creer que los carlistas habian sido batidos. Sin embargo, se añade un pequeño hecho, que manifiesta la verdadera posicion de los negocios: el Infante permaneció en Huesca, mientras que Irribarren se refugió precipitadamente en Almadavar; y llegó otro guerrero cristino, Burens, para reemplazarle. El verdadero sentido

de todo esto es, que Iribarren fué derrotado de un modo completo, y el general carlista quedó en Huesca, con los caminos de Cataluña, bajo Aragon y Valencia á su disposicion, y con una hermosa posicion á su espalda, por si los cristinos pudiesen reunir mayores fuerzas para atacarle.

Cuanto mas penetra en el país D. Sebastian, tanto mas dudosos son los partes telegráficos. Los agentes cristinos no podrán penetrar en el ejército carlista para enterarse exactamente de la naturaleza de sus operaciones, y sus comunicados á las autoridades francesas deben ser mal tejidos embrollos, y falsedades zurcidas para los engañosos fines de las bolsas extranjeras.

El telégrafo francés ha sido un historiador nada fiel desde el principio de la guerra de España, y en adelante se podrá hacer cuestionable su veracidad, mas que nunca.

La marcha del Infante prueba la exactitud de nuestras noticias con respecto á los sentimientos del pueblo español. En cualquiera parte que aparece es recibido con aclamaciones.

Sus tropas son alimentadas: se preparan cuarteles: se quitan las autoridades cristinas: se las reemplaza con otras de conocida lealtad, y se le da todo género de auxilios para penetrar en el país. ¿Donde está ahora aquel espíritu activo de adhesion á la Reyna, ó á la constitucion de que tan frecuentemente se han jactado los periódicos cristinos? Compárese el modo con que ha sido recibido D. Sebastian en unos sitios sujetos á la dominacion de la Reyna con la acogida que ha experimentado Espartero en la porcion del país que ha proclamado á D. Carlos. En el primer caso se levanta el pueblo á felicitar al ejército que se aproxima, en el segundo se disputa el terreno á palmas: en Aragon el Infante encuentra raciones en abundancia; en Guipúzcoa el general cristino no puede moverse por falta de subsistencias: la posicion de los carlistas es la de la seguridad y confianza: la de los cristinos la del peligro y alarma: la guardia nacional hace un amago de resistencia, y se retira á una plaza fortificada: los paisanos Vascongados mantienen una guerra de esterminio, y establecen un sistema de guerrillas que debe ser fatal al enemigo. Que el público ingles compare la evidencia que tiene á la vista, y que determine quienes son los que le dicen la verdad. Compárense las columnas del *Morning-Post* con las páginas de cualquier periódico cristino, y que el público decida quien habla con conocimiento, inteligencia y verdad, y quien manifiesta ignorancia y falsedad.

FRANCIA.

¿Qué se ha hecho de la legion argelina? ¿qué de la británica? ¿sus gefes donde pararon? ¿sus soldados donde están? unos muerden el polvo como Conrad, y el gefe de los belgas, otros son mordidos por las satíricas plumas de los mismos que les llamaron en su apoyo, ó porque no fueron bastante felices en sus operaciones, ó porque se marcharon sin concluir con la empresa en que se hallaban empeñados. Los que han sobrevivido á los infaustos dias en que la revolucion ha visto desaparecer de sus filas sus mas decididos caudillos de un lanzazo, ó al golpe mortal del sable de nuestros valientes buscan su salvacion en el extranjero, bien convencidos que no es lo mismo recordar las batallas de España en los salones de París y de Londres, ó ser testigo de la bizarría de los españoles en los campos de Huesca y Barbastro. Compañeros hasta ahora de la revolucion, no tienen bastante valor para presenciar las horribles boqueadas de la misma que acompañadas de un fétido aliento inficionára á los amigos que la circuyeran. La revolucion, no lo dudamos, está en la agonía, ved aquí las causales que alega la Gaceta de Francia.

La usurpacion de España, está en agonía: los movimientos anárquicos de Barcelona vuelven á manifestarse en el momento mismo que los carlistas triunfan en Aragon. El embajador de Cristina en París vacila, y se re-

tracta, al considerar la responsabilidad que pesa sobre él, por la revolucion que en su nombre ha hecho Catalrava en la sesion secreta de las córtes.

De los tres partidos en que está dividida la España, solo uno es compacto, firme y consecuente; el de Carlos V. La complicacion que resulta de las discordias intestinas del partido de la revolucion, atrae al principio del orden á todos los que temen el extremo desorden. El *Diario de los Debates* anuncia, que muchos pueblos tenidos hasta ahora por adictos al partido de Cristina, han depuesto por sí mismos las autoridades y proclamado á Carlos V. y esta es una prueba de lo que acabamos de decir. El gobierno de Madrid se halla en una disolucion completa; y no pudiendo apoyarse en ninguna cosa que pueda darle la menor consistencia, es evidente que todos los pueblos de la Península han de hacer lo que hoy han hecho los de Aragon y Cataluña, en el momento que se presente una fuerza que les sirva de apoyo.

Así se habla en París; y nosotros que hemos observado mas de cerca como se va desmoronando este mal cimentado edificio, sentimos muy cercana su total ruina, y quisiéramos que se gravara con caracteres indelebles su ominoso epitafio para escarmiento de las generaciones venideras y oprobio de los hijos espurios que tan traidoramente arruinaron su Patria.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Las armas del Rey N. Sr. que escarmentaron á los rebeldes en el paso del Ebro, han sido otra vez coronadas con un nuevo triunfo derrotando las tropas enemigas, que tuvieron la temeridad de medir sus fuerzas con las de un Ejército de bravos. Aragon, y Valencia han de ser el sepulcro de los restos de la revolucion; esta que tan pesadas lecciones habia recibido ya del valiente y leal Cabrera, será por los expedicionarios derrotada de todo punto quedando al Rey el camino espedito para la Capital.

— Se asegura que en el reino de Navarra el fanfarro Espartero ha sufrido gran pérdida en un encuentro que ha tenido con las tropas realistas que operan en aquel Reino.

— Segun los partes que de varias provincias se trasmiten al gobierno usurpador se saca en claro que en todo el Reino hay mas ó menos defensores de Carlos V. Esto prueba que toda la nacion está decidida por la causa de la Reina; *contrariorum contraria est ratio*.

— Las CORTES, atendidos los perjuicios que resultan del uso del agua fria en la administracion del bautismo, han tenido á bien resolver se generalize la saludable práctica de bautizar con agua templada, con arreglo á lo que previene el ritual romano. ¿Con qué las córtes tambien quieren ser ROMANAS en algo? ¿qué inconsecuencias! ¿qué...! O esto está mandado en el ritual romano, ó no hay tal prevencion; si lo primero, el clero cumplirá su deber, aunque SS. no lo manden; y si lo segundo, SS. se cansan en vano. *Atendidos los perjuicios dicen, ¿qué no habrá perjuicios con agua tibia? sí, que el niño pelagra de ahogarse..... vaya pues de una vez un remedio eficaz que quite el mal de raiz, bautismo libre: fuera bautismo. Nadie se escandalize; si este gobierno durára, no se pasaria toda la generacion presente sin que esto sucediera. Vide el artículo 11 de la constitucion de 1837. ¡Vivir para ver cosas!*

— ¿Con qué el clero español ya está arreglado? ¿ya el sabio congreso ha dado una mirada de compasion sobre esta clase tan digna de ser atendida? Sí: y de un

solo golpe quedan suprimidas las iglesias catedrales y diócesis de Ibiza, Menorca, Ceuta, Tenerife, Guadix, Tortosa, Vich, Seo de Urgel, Solsona, Huesca, Jaca, Tarazona, Albarracin, Tudela, Coria, Ciudad-Rodrigo, Astorga, y Mondoñedo; todas las colegiatas, magistrales, prioratos, abadías, capillas reales &c. ¡bello arreglo, señores de las córtes! para VV. el destruir es arreglar; según esa regla todas las clases necesitan reforma, y la pandilla cristino-impía debe llevar la delantera. Con arreglo á vuestro plan desarreglado debeis ser arreglados todos los que habeis tomado parte en la norma de que nos llenais los papeluchos; siendo esto así no nos sabe mal que vosotros hayais fijado hasta donde debe ejercerse la justicia contra la escoria de la nacion, para ser juzgados *ex ore vestro servi nequam*. ¿Y porque se suprimen todas estas iglesias, os preguntaria yo, venerables padrastros de la patria? porque me diriais, son sobrañes, la nacion no puede en los apuros actuales cubrir tantos gastos, y *sin ellas puede mantenerse mejor la magestad, y decoro del culto religioso*. Ea pues; la nacion no puede mantener tanto tunante, perillan, legisladores sin pericia, sin probidad y sin conciencia, verdugos de la patria y asesinos de sus hermanos como nos ha traído la malhadada revolucion; á mas de que VV. señores del congreso y comparsa son tan de sobras que todo el Mundo hasta el de Madrid clama por la ruina de S. S., porque sin VV., sin sus luces ó tinieblas vivíamos mas ricos, mas pacíficos y mas unidos que ahora, y por fin el culto religioso y el decoro nacional puede mantenerse mejor sin su existencia; luego, diria un lógico, luego... pero ahí hay el famoso lógico Lopez, y el pseudo-filosofo Sancho que les sacarán esta y mil otras admirables consecuencias.

Entretanto para su bien se lo digo, señores, *dejen-se de esencias, y vuelvanse á sus batacazos*; VV. no entienden pista en cosas de Iglesia, sino en el oro y alhajas de ella; ocupense en la guerra que tan de cerca les amenaza, no crean los embustes de los periódicos, que como el *Vapor*, y demás les aseguran que el *Prendiente* (mazonicamente hablando) el Rey D. Carlos V. (como le llamamos en esta tierra de Dios) no pasará el Ebro, y no puede escapar sino por milagro. Pasó, marchó, se detuvo cuando quiso, y en los lugares que le plugo; ha sacudido con mano fuerte á los que se han opuesto á su marcha victoriosa; y si algun dia oyen VV. que por camino de Madrid vienen carlistas, no fiarse de papeles; *de donde menos se piensa sale le liebre*. Dejen VV. de milagros, no son necesarios para salvar á VV., no descuidarse, porque Cabrera da saltos, y uno que haga acertado puede ser muy fatal á VV. y trasladarles donde Dios les depare en premio de sus *virtudes*. ¡Que lo sentiríamos, por haber sido tan tarde!

CATALUÑA.

Las armas realistas en nuestro Principado cada dia adquieren nuevos laureles; en el campo, en las poblaciones la revolucion padece mucho disminuyendose notablemente el número de sus esclavos; unos caen en poder de nuestros valientes, otros se pasan á nuestras filas, y otros por fin pagan el castigo de su temeridad é infidencia con una muerte ignominiosa y vil. ¡Qué cuadro tan placentero presenta la marcha rápida y victoriosa de nuestro digno Comandante general y el noble desprendimiento y gusto con que siguen nuestros voluntarios á quien les conduce tan gloriosamente á la victoria! La conquista de Berga, Gironella, Tuxent, Bagá, Prats de Llusanés es obra de pocos dias; unas poblaciones son vencidas por el denuedo de las bizarras tropas de Carlos V. otras á su aproximacion son abandonadas por los rebeldes, confesando con las obras que sus armas son impotentes para oponerse á las victorias de la lealtad catalana, que guiada por la sabiduría del General

que S. M. se ha dignado concedernos, se irá esforzando mas y mas hasta acabar con los enemigos de España.

— El sábado último una gruesa columna enemiga al mando del Baron de Meer intentó penetrar en Prats de Llusanés para salvar la guarnicion que estaba encerrada en la Iglesia reducida á los mayores apuros. Pero el enemigo halló la muerte donde esperaba el triunfo, á pesar de ser superiores en número las fuerzas de los rebeldes tuvieron que retirarse siendo embestidos por los realistas, causando mucha pérdida al ejército cristino. El dia siguiente intentó otra vez el enemigo lo que el dia anterior, y nuestro perito General que veía con la entrada del enemigo en Prats una ocasion favorable para batirle, le dejó entrar para escarmentarle al regreso. Salió el General cristino con la guarnicion, dejando desocupada la villa de Prats, y nuestros batallones embistieron con mucho ardor al enemigo, causandole singularmente en su retaguardia un fuerte descalabro.

— El enemigo ha perdido en la ida y vuelta de Prats de Llusanés, según comunicacion de un sujeto muy autorizado, cerca de mil hombres. Nosotros nos abstemos de fijarlo por no tener datos suficientes para ello; lo cierto es que el ejército enemigo perdió mucha gente. En la accion del sábado aseguran que pasaban de seiscientos los heridos. Viva la táctica del Baron de Meer; él para librar la escasa guarnicion de Prats, ha perdido al doble y al triplo: y lo peor es que empeñando á los soldados en tales acciones, gran desaliento se ha apoderado de ellos. *Las ganancias de don Roberto con las cabras*.

— Despues de haberse apoderado de Prats las armas de la legitimidad, el general Urbiztondo con algunos batallones y la artillería se dirigió, según nos han informado, hácia la villa de Ripoll. El mariscal de campo D. Benito Tristany se hallaba el dia 20 en Suria, y D. Manuel Ibañez en Fonollosa con sus respectivas divisiones, para haberse las otra vez, si hay oportunidad, con la columna rebelde de Meer, que dicen tiene proyectado conducir un comboy de víveres á la plaza de Cardona. Otra columna realista se ha dirigido á Cerdaña para *hacer fiestas* á Osorio, si tiene humor, y si su cortesanía le dicta que deba aceptarlas. La primera division de operaciones está bloqueando los fuertes de Urgel. Resumamos cuentas: Osorio en Puigcerdá observado por respetables fuerzas realistas; una porcion de pueblos recientemente conquistados por las armas del Rey; la *progresista* Barcelona clamando enfurecida contra el autor de tales desgracias; Cardona en necesidad de ser abastecida de provisiones; Ripoll y.... en próximo peligro de mudar de dueño: y la columna que está en Manresa, ¿qué hace?... vaya que esta respuesta no es para darla con acierto S. E. revolucionaria. Con tan acertada distribucion de las fuerzas de nuestro ejército, y con el coraje de que están poseídos los voluntarios de Cataluña, ¿qué hará el Baron Meer? dirá entre sí: si voy á montaña, me apalean; si entro en Barcelona, me zurrarán, quizá sin dejarme salir mas nombrandome 2.º de Bassa: pues ya sé que haré; ganaré tiempo, pasaré dias, y mientras yo vaya libertando este Principado con el rumbo que sigo, aparecerá un dia ó una noche en que podré decir á los catalanes: *visto me habeis*. Señor Baron, cuydado con las talegas, ¿cómo estamos de cintos? no sea V. tonto: Cataluña alabaré á V. porque como *vilico* de iniquidad habrá obrado con prudencia.

A V I S O.

Los Señores Suscritores que deseen serlo para el próximo bimestre, se servirán avisar á tiempo por los puntos señalados adelantando el importe, para no sufrir retardo en el recibo de los números.

